

Cinco transnacionales controlan el mercado de frijol en México, acusan (El Financiero 04/11/10)

Cinco transnacionales controlan el mercado de frijol en México, acusan (El Financiero 04/11/10)(Héctor A. Chávez Maya) Jueves, 4 de noviembre de 2010 El secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda, se ha convertido en el principal protector de los intereses de las grandes transnacionales que pretenden pagar el kilo de frijol a los productores por debajo de nueve pesos, cuando hay condiciones para que se mantenga por arriba de once. Santiago Domínguez Luna, secretario de desarrollo rural de la Central Campesina Cardenista, respondió así a las acusaciones del titular de la Sagarpa en el sentido de que los dirigentes de los productores defienden más sus intereses políticos que los de sus agremiados. Dijo que si bien es cierto que hay centros de acopio y de transformación instalados por los gobierno federal y estatal en Zacatecas, éstos trabajan de manera irregular en productos que ni siquiera cumplen con las normas de calidad. Aseguró que la comercialización de frijol está en manos de cinco empresas transnacionales protegidas por las autoridades federales, que permiten la importación de 30 mil toneladas de frijol libres de aranceles, que provocan una competencia desleal para el producción nacional. "El secretario de Agricultura es un comercializador y fue jefe de Aserca y lógicamente hay intereses muy fuertes que plantean el esquema de un reordenamiento en los programas de agricultura y la comercialización, donde sólo algunos son los elegidos."